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Bairros Saudáveis 
 
Resumo da 15ª reunião da Equipa de Coordenação Nacional – 30.12.2020 
 
Participantes: Helena Roseta (HR), Isabel Loureiro (IL), Hugo Esteves, (HE), Tiago Mota Saraiva 

(TMS), Aitor Varea Oro (AV), Susana Tavares (ST) 

Ordem de Trabalhos 

1. Aprovação da ata da reunião de 21.12.2020 (doc 1) 

2. Ponto de situação da verificação da elegibilidade (competência da ECN com as ECR) 

3. Perspectivas de desenvolvimento do Programa para 2021 

 

Assuntos tratados 

1. Foi aprovada pelos presentes a ata da reunião de 21.12.2020. 

 

2. HR/IL/HE informaram que a região LVT já concluiu a verificação de elegibilidade. TMS e AV 

informaram que na semana seguinte, conjuntamente com as respectivas ECR, fecham a 

verificação da região Norte e Centro. 

Foram consensualizados vários critérios para as validações serem uniformes em todas as 

regiões, ficando acertado que se devem considerar territórios elegíveis todos aqueles que se 

situem em bairro municipal/social, AUGI’S ou aldeias. Também é considerado elegível um 

território em cuja candidatura a Junta de Freguesia é parceira do projecto, ou onde a JF não 

identifica critérios na declaração, mas esta está assinada, considerando-se que se o faz é porque 

a entidade ao solicitar a elegibilidade juntou a ficha dos critérios, que consta sempre da ficha de 

candidatura. Todos os territórios que se sobreponham, nos mapas construídos com os 

indicadores de vulnerabilidade física e vulnerabilidade económica, a um território nestes 

identificado, deve também ser considerado elegível. 

 

3. HR faz um resumo do que foi falado na anterior reunião sobre as perspectivas de 

desenvolvimento do Programa para 2021, relembrando as duas abordagens anteriormente 

faladas: visibilidade e acompanhamento dos projectos financiados, por um lado, e dar 

visibilidade ajudando a procurar apoios alternativos para os projectos que não vão ser 

financiados. Numa primeira fase a prioridade será para os projectos financiados. 

TMS, em relação aos projetos financiados, afirmou que, consoante o número de candidaturas 

financiadas, existirão a decorrer ao longo do país várias actividades na mesma altura, tornando-

se impossível acompanhar as mesmas só com uma equipa no terreno. A alternativa passa por 

essa equipa prestar formação às parcerias locais sobre como produzir conteúdos e remetê-los à 

coordenação do programa. Outra abordagem complementar para esta perspectiva será a de 

desafiar a sociedade civil ou a Academia a trabalhar alguns dos temas sociais abordados nos 

projectos, dando-lhes por essa via visibilidade.  

TMS lançou, em complemento às da reunião anterior, outras hipóteses para os projectos não 

financiados, que passam por: 

- encontrar outros apoios públicos a que esses projectos possam concorrer; 

- que os projetos financiados acolham os projectos não financiados, ou algumas das suas 

actividades, num princípio de cooperação, sendo que para esta opção torna-se importante a 

criação do Conselho dos Bairros Saudáveis, que permitirá o conhecimento entre projectos e a 

troca de ideias. 
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4. Foram ainda abordados os seguintes assuntos: 

- Fazer um levantamento nas candidaturas financiadas, por áreas regionais, a partir das 

descrições dos projectos, da caracterização dos mesmos e que temas abordam. 

- AV apresentou um teste de um programa que permite utilizar os obtidos das candidaturas e 

que estão em excel, apresentando-os num formato mais dinâmico, usando a ferramenta 

“flourish”.  

- Foi consensualizado que deve ser divulgado no site do programa a prorrogação do prazo de 

avaliação do júri aprovada pela ER, mesmo sem esta ter sido homologada ministerialmente. 

- Foi consensualizado prorrogar o contrato com o programador do site, pois torna-se necessário 

criar uma área “projectos” que integre as perspectivas de desenvolvimento do Programa para 

2021. 

- Ficou acordado convidar para a próxima reunião Nuno Ramos de Almeida, para debater a ideia 

de este integrar o programa e vir a coordenar a rede de acompanhamento dos projectos e definir 

qual a melhor estratégia de comunicação para essa fase. 

- A próxima reunião fica agendada para dia 4 de janeiro às 17h. 

 

 

 

 
 
 


